
! ! ! !拍摄《中国合伙人》让佟大为想起了
青春时的梦想，他和另外两位男主角邓
超和黄晓明从“见面点头打招呼”的交
情，发展成为了特别好的哥们儿，“我很
珍惜曾经一起‘梦想过’的合伙人，始终
把他们记在心中。”佟大为透露说，自己
大学刚毕业那年还小有积蓄，当时演艺
圈“主流”的投资路径一是买房子，二是
开饭馆，所以他也和一个好朋友打算一
块儿开饭馆。可惜饭馆还没开张，两人的
友谊先结束了，此后很多年，他再也不和
好朋友合伙做事。
直到 !"#$年底，佟大为成立了自己

的工作室，才有了新的合伙人，就是妻子
关悦。两人一起打理一间工作室，妻子担
当制片人的角色，为工作室出品、制作影
视剧作准备，自己则看报表做计划。对于
两人的分工，佟大为透露，其实还是自己

管理工作方面更多一些：“关悦主要还是
管家里，偶尔对工作提些意见。”

在最近刚结束的上海国际电影节里
有一部动画电影叫《开心超人》，佟大为参
与了角色配音，用一口东北腔把动画人物
演绎得个性十足。其实，了解佟大为的人
知道，他除了演戏好之外，唱歌也不错，曾
经在拍摄《赤壁》的间隙，录制过自己的首
张专辑《大世界小作为》。多种才华并存对
于一个演员来说是很有好处的，例如现在
就有很多演员转行做导演，并获得超高
票房。连佟大为的偶像刘德华也在接受
采访时表示，自己有意转行做导演。当记
者提问至此的时候，佟大为没有想象中
的羡慕和跃跃欲试，而是用一贯平淡的
表情表示自己目前没有计划做导演：“做
导演需要的经历太多，像华哥这样的大
明星，也只是有想法，并不太敢真正去尝
试。我现在的主要任务是演戏，所以在没
想好之前，我不会轻易尝试导演。”

! ! ! !接连参演三部国内最昂贵制作的电
影，佟大为近来影视事业可谓一帆风顺，
很多人觉得，佟大为这几年的事业重心
转向电影，但他自己却不这么看。“两者
确实是有区别的，电影对演员是很舒服
的事儿，但我现在选择大银幕也越来越
谨慎。”佟大为表示，之前觉得电影是艺
术，电视是家常，现在看法有所转变。“你
想想看，有人会说去年完全没看过、没听
说过《甄嬛传》么？没有。好的电视剧一样
是艺术。只要观众认可，就有成就感，电
影电视形态不同，但是受众都是观众。”
在最近的这几部影片中，佟大为饰

演的角色全都颠覆了自己以往温文尔雅
的帅哥形象，变得越来越“疯癫”。在陈可
辛导演的电影《中国合伙人》中，他饰演
性格中庸的王阳，用英文作诗、和老外谈
恋爱、在众多女生中游刃有余，还削尖了
脑袋投入轰轰烈烈的赴美浪潮。说起这
个角色，佟大为觉得他比另外两个有超
前意识，也更重感情。“这次合作的根源
主要是因为陈可辛，我还是上戏学生的
时候就很喜欢陈导，现在做了演员，有这
个机会合作，自然会抓住。”

出演《富春》之前，佟大为的形象一
直颇为正面，从《玉观音》中痴情无畏的
杨瑞到《我爱你》中偏执敏感的王毅，从
《奋斗》中青春热血的陆涛到《金陵十三
钗》中的温暖硬汉李教官……而《富春》
中的恶魔山本，为夺取《富春山居图》与
刘德华化身的搏命特工肖锦汉展开数次
生死角逐。佟大为不仅做了白发的造型，
连半边脸也要做毁容模型，光每天的造
型就要做 %个小时以上，皮肤也因为化
妆品的缘故过敏，又痛又痒。对于自己的
第一个反派角色，佟大为很豁达：“以前
总是演‘高富帅’，所以给很多观众留下
了阳光大男孩的印象。但随着年龄的增
长，有些角色与我本身的性格并不是很
相像，这让我开始想去尝试更多成熟一
些的角色。这次演坏人是对我很大的一
个挑战，演得好是实力，演砸了说明骨子
里是好人。”
片中，佟大为饰演的大反派和刘德

华饰演的特工有很多对手戏。对此，他毫
不掩饰自己的兴奋之情，坦言刘德华是
儿时的偶像，“我从初中开始就看他的电
影，他是吸引我出演《富春》的主要原因。
能与他合作，也算我圆了儿时的梦想。越
跟华哥接触，就越发现他是一个很敬业、
演戏很棒的演员。”
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如果你喜欢“找你妹”的游
戏，你可以在已经下档的《中国
合伙人》、《富春山居图》，正在
热映的《不二神

探》 中找一找它们的相同
点———这时候，一个小眼睛、大
鼻子、身材匀称、肤色健康的男
人会跳入你的脑海。如果你
还想不起他是谁，试着回忆

一下《中国合伙人》中
那个用美式思维来泡
洋妞的潮男，《富春山
居图》里和刘德华扮
演的特工殊死搏斗的

变态大反派。他就是佟
大为。佟大为的圈中好
友孙俪曾经评价过他，
说他是个感情极其内敛
的人，从不在媒体面前
讲述初恋故事，或者评
价现任女友，而往往这
样性格的男人，对心爱
的女人会很专一。事实

证明，如今已为人父的佟大
为家庭幸福、事业成功，但接受
采访的时候却依然低调，回答
的内容句句实在而真诚。所以，
如果你愿意，就跟随我一同走
进佟大为的内心世界吧。
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! ! ! !不少圈内人觉得佟大为结婚以后转
变很大，《中国合伙人》剧组甚至调侃他
是“妇女之友”，每天烹粥煮饭，生活规律
健康。佟大为说，他从结婚之后开始关注
养生，“只有自己健康了，才能更好地兼
顾工作和家庭。”短短一年时间里，佟大
为经历了从结婚到成为父亲的全部过
程，这一年足以让一个男人成熟很多，
“在结婚的时候，怎么筹备婚礼、设计婚
宴、彩排……你就会在那些过程中体会
到一个男人的责任。”
谈到妻子关悦时，佟大为的脸上满

溢着浓浓的幸福，他说妻子当初看上自
己并不是因为名利，而是爱情。“对于现
在的年轻人我有一点意见，我觉得婚姻
要建立在爱彼此之上，而不是某些利益
目的。”对于女儿，佟大为更是一脸溺爱
的表情：“小女孩一天一个样，好玩得
很。”他曾多次在采访中掏出手机，给我
看女儿的照片，“她长得像她妈妈，眼睛
比我大多了！”手机里的小女孩白白胖
胖，头发黑黑，眉眼也很灵秀。对于前世
的“小情人”，佟大为显然一点抵抗力都
没有，“我现在手机里存了好几个儿科专
家的电话，有什么问题就第一时间咨询，
对于我，现在一切都是新的世界。”
当了爸爸之后，佟大为在事业上似

乎更拼命了。对于自己日益看涨的身价，
和越来越多的广告代言，他稍显羞涩地
默认了自己的行情趋势，同时把它归功
于家庭：“可能客户看我的家庭建设得比
较和谐吧。”佟大为并不否认自己接戏的
动力之一是“要赚奶粉钱”，“这肯定是工
作的动力之一，当然我也会在接戏时有
所选择，在孩子小的时候，在外地拍摄的
戏我会推掉。”他说，自己对戏路并没什
么限制，只是为了女儿，会朝积极向上的
角色靠拢，不想女儿看到自己演坏人，
“即使演了坏人最后也要变好人”。

在好朋友文章有了孩子后，佟大为
和他交流了一下当爸爸的感受，“我给了
他们不少育儿建议，我现在可是专家。”
对这股“青春偶像小生”结婚生子潮，佟
大为说自己感觉是大家都想通了：“其实
藏着躲着恋爱也没必要，就坦然面对生
活吧。”他也不忘开个小玩笑，“据说在我
结婚后，有一女粉丝就毅然在半个月内
把自己嫁了！”
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